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MIGUEL VARELA
QUIERE REPLICAR
PROYECTOS.

Vaya con el proyecto 
q u e  " E L  N I Ñ O 

A Z U L"  p r e t e n d e 
replicar en Zacatecas -de 

llegar a la presidencia municipal 
como alcalde-, es algo bueno, 
novedoso y puede que funcione, 
digo, si funcionó en otra entidad 
federativa, no quiere decir que 
haya garantía de que funcionará 
aquí: una pulsera de seguridad, 
con botón de pánico. El candidato 
a alcalde de la capital, MIGUEL 
ÁN GEL  VAR EL A  P I NEDO , 
propone a los capitalinos el uso 
de una pulsera llamada MVP, que 
significa Mi Vida Primero, no vaya 
usted a creer que son las iniciales 
del candidato, y que con un botón 
de pánico que estaría conectado 
al sistema de videovigilancia C-5, 
en cuando el usuario le apriete, 
le caerán las patrullas policiacas 
para salvaguardar su integridad. 
Dice MIGUEL que esa pulsera la 
implementó su amiga TERE 
JIMÉNEZ cuando fue alcaldesa 
de Aguascal ientes,  con muy 
buenos resultados. Habrá que ver, 
dijo el ciego, y no estaría mal el 
proyecto, pero pues hay que 
ater r izar lo  pr imero y  ver  la 
viabilidad, sobre todo económica, 
y social que tendría usar una 
pulsera de estas. Digo, me acordé 
del  botón de pánico de los 
taxistas...

 

¿Y CHOLE?
Con la campaña 
política a la mitad 
del trayecto y el 
cansancio visible 
en el rostro de casi 

todos los candidatos 
federales, nos damos 

cuenta de cuan movidos 
andan en su intento por lograr el 
cargo público, me viene la duda 
d e  c ó m o  a n d a  S O L E D A D 
LUÉVANO CANTÚ, en su trajín 
como aspirante en el distrito 
federal 2, porque ni ruido hace. 
De los demás, ahí bajita la mano 
se oye que hacen mitote pero, 
sinceramente de CHOLE no se 
oye nada. Es más, ni siquiera 
aparece en la plataforma del INE 

en la que están registrados todos 
los candidatos federales, tanto de 
mayoría como plurinominales, y 
es que cada aspirante debió enviar 
su información personal al instituto 
para que la subieran a la plataforma 
y estuviera accesible para los 
electores, pero ella no mandó 
nada.
 
MATÍAS CHIQUITO, 
A TODO VAPOR.
Ayer, en el INE se recibió la lista 
nominal con la que habrán de 
trabajar par t idos polít icos y 
funcionarios de casi l la en la 
próxima jornada de votación del 
2 de junio. MATÍAS CHIQUITO 
DÍAZ DE LEÓN, vocal Ejecutivo 
del INE, anda a raya con todo y 
su equipo para poder tener todo 
en tiempo y forma, ya que de los 
primeros que comenzarán a votar 
son quienes están postrados en 
cama, imposibilitados para salir a 
v o t a r,  y  t a m b i é n  a q u e l l o s 
imposibilitados a salir, pero porque 
están privados de su libertad 
enfrentando un proceso penal en 
a l g ú n  C e n t r o  Re g i o n a l  d e 
Reinserción o cárcel distrital. Con 
es ta  nueva reforma a la  ley 
electoral, quienes estén en calidad 
de  p roce s ados  t i enen  a  l a 
salvaguarda sus derechos civiles 
y políticos, así que en el INE 
deberán disponer todo en menos 
de un mes para que la ley se 
cumpla.

 
JUAN MANUEL
FRAUSTO PREPARA
DEBATE.
En tanto, en la casa 
d e  e n f r e n t e  s e 
preparan para llevar a 
cabo el primer debate 
entre candidatos. Será este 
próximo viernes a las 6 de la tarde, 
y se llevará a cabo entre los 
aspirantes a diputado local en el 
distrito número 1. JUAN MANUEL 
FRAUSTO RUEDAS, consejero 
presidente del Instituto Electoral 
del Estado de Zacatecas, ha 
atendido con puntualidad las 
pet ic iones de que organice 
debates entre los candidatos para 
la exposición de sus ideas y 
proyectos políticos. Veremos de 
a cómo les toca a los del distrito 
1, para que los demás ya la vayan 
tanteando...
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LUPE CORREA

JULIA OLGUÍN 

INGENIERO EN SISTEMAS COMPUTACIONALES

LICENCIADA EN DERECHO

El diputado local panista, Lupe Correa Valdez, soli-
citó licencia al cargo para participar en este proce-
so electoral como candidato a diputado federal en 
el distrito 2. La alianza Fuerza y corazón por Méxi-
co respalda su candidatura y para ello ya recorrió 

prácticamente todo su distrito en esta primera mi-
tad de campaña. En los últimos años esta zona ha 
sido ganada por el partido Acción Nacional así que 
tiene la confianza de que mantendrá el albiazul.

Julia Olguín Serna tiene la oportunidad de ser can-
didata a diputada federal en el segundo distrito, 

apoyada por la coalición Seguiremos haciendo his-
toria. Hace tres años también lo intentó en el cuarto 

distrito, pero no tuvo los votos suficientes. Ahora 
considera que va a la segura porque en esta región la 

gente reconoce el trabajo de Morena.

En la lista de los candidatos a diputado federal por 
la vía plurinominal, el exgobernador Miguel Alejan-
dro Alonso Reyes aparece en el número tres, lo que 
le da amplias posibilidades de llegar a San Lázaro y 

convertirse en legislador federal.

Como activista social, Sandra Verónica Rivera 
Ramírez ha consolidado su contacto con diversos 
sectores de la sociedad. No ha tenido ningún car-
go público, pero le interesa ser diputada federal 
en el segundo distrito para hacer que se escuche 
más fuerte la voz de los vulnerables. El partido 

que la apoya es Movimiento Ciudadano.

CARGOS PÚBLICOS: CARGOS PÚBLICOS:

CARGOS PÚBLICOS:
CARGOS PÚBLICOS:

-DIPUTADO LOCAL
-ALCALDE DE FLORENCIA DE BENITO JUÁREZ EN DOS OCASIONES -NINGUNO

-SUBSECRETARIA DE ATENCIÓN POLÍTICA
Y CONCERTACIÓN CIUDADANA

-DIPUTADA LOCAL
-SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN POLÍTICA EN EL CEN DEL PRI

-DIRECTOR GENERAL DE FONATUR
-GOBERNADOR DE ZACATECAS

VERO RIVERA 

MIGUEL ALONSO 

LICENCIADA EN RELACIONES INTERNACIONALES

MAESTRO EN GOBIERNO Y POLÍTICAS PÚBLICAS

SUCESIÓN 24   -   ASPIRANTES A DIPUTADOS FEDERALES



GUADALUPE, ZAC.- Sus casi 2 
metros de estatura le dan la 
confianza de que está partici-
pando en este proceso electo-
ral con una política de altura al 
hacer a un lado los ataques y 
las denostaciones, para dar 
paso a las propuestas.

Se trata de Gerardo García 
Ramírez, candidato a diputado 
federal en el 4 distrito por el par-
tido movimiento ciudadano 
quien por primera vez participa 
en una contienda electoral 
como aspirante a un cargo de 
representación popular.

Se trata de un político joven 
que trae la idea del relevo ge-
neracional, pero con la partici-
pación decidida de quienes tie-
nen la experiencia, aunque no 
por ello signifique que será lo 
mismo.

SU ARRAIGO Y CARIÑO 
A SU TIERRA
Gerardo García es oriundo del 
pueblo mágico de Guadalupe y 
ha vivido en distintas colonias, 
como el centro histórico y Ar-
boledas, lugares donde ha de-
jado buenos amigos que ahora 
ven con ojos de confianza y 
aprobación, su decidida parti-
cipación como candidato.

Es licenciado en Ciencias 
Políticas y Administración Pú-
blica y, además, tiene vasta ex-
periencia como técnico en Ur-
gencias Médicas, profesión que 
le ha dejado emotivas vivencias 
que han forjado su carácter y, 
al final, han sido la base para 
que tras un análisis político se 
decidiera hacer candidato fe-
deral, con el debido acompaña-
miento de su partido, Movimien-
to Naranja.

Ayudar a la gente, desde sa-
tisfacer una necesidad básica 
con apoyos alimentarios, hasta 
salvarles la vida aplicando pri-
meros auxilios ha hecho que 
Gerardo decida representar a 
la gente de estas comunidades 
y municipios que integran el 
cuarto distrito.

Es amante del básquetbol y 
del fútbol al grado que ni en ple-

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

QUIERE GERARDO GARCÍA 
HACER UNA POLÍTICA "DE ALTURA"

na campaña se pierde los par-
tidos de los equipos locales que 
juegan en primera división en 
ambas disciplinas, como Los Mi-
neros y Las Mineras, y busca 
hacerse un espacio en la agen-
da para apoyar a las escuadras 
locales.

Desde joven sus entrenadores 
lo impulsaron a jugar para sacar-
le el mayor provecho a sus cua-
lidades físicas (como poste en un 
equipo de basquet o portero, en 
uno de futbol), pero si tuviera un 

poco más de tiempo se dedicaba 
a jugar también voleibol.

QUIERE HACER 
LA DIFERENCIA
El candidato de tenis fosfo que 
calza del número 30, se siente 
bien de encontrar entre la gen-
te un buen estado de ánimo y 
receptiva a escuchar sus pro-
puestas, "quiero marcar la dife-
rencia. Quiero demostrar que 
tengo y mantengo congruencia 
política", expresó.

"Siempre son los mismos y 
no más dan vuelta y eso nos lo 
dice la gente. Pero en Movimien-
to Ciudadano sí revisan perfiles", 
expresó el candidato que no tie-
ne familiar alguno que incursio-
ne en la política.

Su proyecto legislativo in-
cluye el impulso de la participa-
ción de los jóvenes desde los 
órganos de toma de decisión de 
los congresos, tanto federal 
como estatal; fortalecimiento 
de las policías municipales; y 

atención a los grupos vulnera-
bles en materia de educación y 
salud para garantizarles el de-
recho a estos servicios.

Está consciente que el tra-
bajo no es fácil, pero como can-
didato que busca chamba para 
un espacio público, confía en 
que su carta de presentación 
como candidato joven, limpio, 
de buenas ideas y propositivo, 
será suficiente para conseguir 
los votos que lo lleven a ser le-
gislador federal en el Distrito 4.

SUS PROYECTOS 
LEGISLATIVOS:

-IMPULSO A LA PARTICIPACIÓN DE LOS 
JÓVENES DESDE LOS ÓRGANOS DE 

TOMA DE DECISIÓN DE LOS 
CONGRESOS, FEDERAL Y ESTATAL;

-FORTALECIMIENTO DE LAS POLICÍAS 
MUNICIPALES;

-ATENCIÓN A LOS GRUPOS 
VULNERABLES EN MATERIA DE 

EDUCACIÓN Y SALUD PARA 
GARANTIZARLES EL DERECHO A 

ESTOS SERVICIOS.



MEJORAREMOS LA VIDA DE LOS 
FRESNILLENSES: CHUY BADILLO

EN LA ALAMEDA

0606

DA A CONOCER PEPE 
SALDÍVAR SUS PROPUESTAS 
A COMERCIANTES

IMPULSAREMOS 
ACCIONES A 

FAVOR DE LAS 
MORISMAS: 

SANTOS GONZÁLEZ
ZACATECAS, ZAC.- Santos González arrancó el día quince de cam-
paña recogiendo, casa por casa, las inquietudes de los capitalinos 
en las colonias Las Marianitas y Pedro Ruiz González en donde 
también llevó las propuestas de la candidata a la presidencia de 
la República, Claudia Sheinbaum.

Desde Lomas de Bracho, Santos González se comprometió 
que desde el Congreso local se impulsarán acciones a favor de la 
promoción y preservación de Las Morismas de Bracho, una de las 
celebraciones más importantes no solo del municipio, sino de todo 
el estado.

En un encuentro sustancial, el candidato de la coalición “Siga-
mos haciendo historia en Zacatecas” por el Distrito 2, se reunió 
con el sindicato del ISSSTE, en donde acompañado del candidato 
a presidente municipal de la capital, Jorge Miranda Castro, así 
como de la candidata a diputada ocal por el Distrito 1, Ruth Calde-
rón Babún, se escuchó al gremio y se presentaron diferentes pro-
puestas para la atención de las necesidades actuales de los com-
pañeros sindicalizados.

Finalmente, arropado por decenas de personas en la colonia 
Frente Popular, Santos González planteó estrategias para impul-
sar el deporte y los talentos de los habitantes, así como el impulso 
de más espacios públicos que junto al Ayuntamiento de Zacate-
cas colaborarán para la pacificación del distrito.

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- El candidato a 
la presidencia municipal de Gua-
dalupe, Pepe Saldívar, recorrió los 
comercios ubicados sobre la Ala-
meda Adolfo López Mateos en el 
primer cuadro de la ciudad, para 
dar a conocer sus propuestas de 
trabajo.

Con gran recibimiento, el 
abanderado de la coalición 'Siga-
mos haciendo historia en Zaca-
tecas' habló sobre la entrega de 
apoyos sociales, obra pública y 
eficiencia en los servicios públi-
cos, como la base de su plan de 
gobierno, así como del impulso 
en las estrategias de mejoramien-
to en la calidad de vida de las fa-
milias guadalupenses a través 
del desarrollo económico, cultu-
ral, deportivo y social.

Además, Pepe Saldívar tuvo la 
oportunidad de platicar y escu-
char a los comerciantes y peato-
nes del lugar, a quienes les pidió 
su confianza para continuar con 
el proyecto de bienestar y trans-
formación de Guadalupe.

El candidato afirmó que "ésta 
es la mejor manera de hacer po-
lítica: recorriendo las calles y co-
lonias de Guadalupe para saludar 
personalmente a las familias y así 

FRESNILLO, ZAC.- Jesús "Chuy" 
Badillo, candidato a diputado lo-
cal por el Distrito 6, realizó un 
recorrido por las colonias Las 
Huertas, Las Haciendas, El Ver-
gel y Las Flores, ahí el candidato 
tuvo la oportunidad de interac-
tuar con los residentes y escu-
char de sus preocupaciones y 
necesidades.

"Estoy agradecido por ser 
parte de este equipo que no se 
detiene, nuestro compromiso 
es trabajar incansablemente por 
un Fresnillo mejor y más prós-
pero para todos", expresó Chuy 
Badillo.

Durante el recorrido, Chuy 
Badillo pudo conocer las inquie-
tudes específicas de cada colo-

ECODIARIO

ECODIARIO

decirles cara a cara que no les va-
mos a fallar".

Finalmente, Pepe Saldívar en-

fatizó en que, con amor, honesti-
dad y trabajo, Guadalupe seguirá 
por buen rumbo.

nia visitada, desde temas de in-
fraestructura hasta servicios 
públicos y seguridad.

El candidato reiteró su com-
promiso con la mejora integral 
de la calidad de vida de los fres-
nillenses, a la par del proyecto 
que encabeza Javo Torres para 
Fresnillo, quien también estuvo 
en el recorrido.

"Si quieres un mejor Fresnillo, 
apóyanos recuerden soy Chuy 
Badillo, estoy aquí para repre-
sentar y trabajar por cada uno 
de ustedes", expresó a los habi-
tantes de esa zona de Fresnillo

Chuy Badillo se comprometió 
a seguir escuchando y trabajan-
do en colaboración con la comu-
nidad para lograr un cambio po-
sitivo y duradero, una vez que 
esté en el congreso.



LLEGAN LISTAS 
NOMINALES 

DE ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- Ayer por la mañana 
llegó a la Junta Ejecutiva del INE en Zaca-
tecas la paquetería que contiene la lista 
nominal que tendrá derecho a votar el 
próximo 2 de junio.

Matías Chiquito Díaz de León, vocal 
ejecutivo del INE, detalló que el listado no-
minal es de poco más de 1 millón 200 mil 
personas en toda la entidad y quien no 
aparezca en el listado, no podrá emitir su 
sufragio.

Fueron recibidas 124 cajas que con-
tienen los juegos de listado nominal. Cada 
juego será entregado al INE, IEEZ y los 
partidos de registro federal y local que 
hayan solicitado, así como 93 boletas que 
serán distribuidas en centros penitencia-
rios para las personas que están privadas 
de su libertad, puedan ejercer su voto.

En febrero pasado venció el periodo 
para que quienes tramitaron su creden-
cial de elector la recogieran; sin embargo, 
alrededor de 5 mil no fueron recogidas, 
la mayoría de ellas del distrito electoral 
de Jerez, y quien no aparezca en el este 
listado, no podrá votar.

El INE ya prepara también las boletas y 
el proceso para que unas 38 personas que 
están postradas en cama y no podrán salir 
a votar a una casilla, lo hagan desde donde 
esté.

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

DENUNCIA PRI A SERVIDORES 
DE LA NACIÓN EN ZACATECAS
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ZACATECAS, ZAC.- El Comité Di-
rectivo Estatal del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI) infor-
m ó qu e ya s e p r e s e n t ar o n 
denuncias ante las autoridades 
estatales por la supuesta partici-
pación de los Servidores de la Na-
ción en presuntos actos de acoso 
político, amenazas y chantaje a 
favor de los candidatos de ‘Siga-
mos Haciendo Historia’.

Carlos Peña Badillo, presiden-
te del CDE del PRI en Zacatecas, 
aseguró que no son pocos los mu-
nicipios en los que se han detec-
tado a empleados del gobierno 
federal coaccionando de manera 
ilegal a la ciudadanía, así también 
en dependencias municipales a 
cambio de un servicio.

"Hoy no son pocos los adultos 
mayores que tienen miedo de has-
ta pegar una calcomanía o una 
lona por la amenaza recurrente a 
que se les va a quitar su apoyo 
como adultos mayores, cuando 
todas y todos sabemos que es un 
beneficio constitucional que debe 
estar salvaguardado", comentó.

El líder del PRI en Zacatecas 
mencionó que ha sido en la capital, 
así como en los municipios de Gua-
dalupe, Fresnillo y Sombrerete, en-
tre otros, dónde se han detectado 
estas anomalías a favor de los can-
didatos de la coalición Sigamos Ha-
ciendo Historia, conformada por el 
Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) y el Partido Verde 
Ecologista de México.

ZACATECAS, ZAC.- La dirigencia 
estatal del Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena) 
rechazó las acusaciones de la 
oposición de supuestas anoma-
lías electorales en las que par-
ticipan los llamados Servidores 
de la Nación, al expresar que "el 
león cree que todos son de su 
condición".

Rubén Flores Márquez, pre-
sidente del Consejo Estatal de 
Morena, comentó que los re-
presentantes de los partidos 
que conforman la coalición 
Fuerza y Corazón por México 
"no entienden cómo puede ha-
ber una gran efervescencia es-
tatal, nacional hacia nuestro 
movimiento si no es usando re-
curso público".

MARCOS VALDEZ

MARCOS VALDEZ

CRITICA 
MORENA 

ACUSACIONES 
EN CONTRA DE 

SERVIDORES DE 
LA NACIÓN

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/denuncia-pri-a-servidores-de-la-nacin-en-zacatecas
https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/critica-morena-acusaciones-en-contra-de-servidores-de-la-nacin


FRESNILLO, ZAC.- El secretario de 
Gobierno Municipal, Juan Manuel 
Loera López, dijo no estar de acuer-
do con acuartelar a los policías mu-
nicipales en la jornada electoral, de-
bido a que dijo se tienen que atender 
los reportes que se suscitan.

Matías Chiquito Díaz de León, 
representante del Instituto Nacio-
nal Electoral (INE), refirió que soli-
citará que los policías municipales 
se mantengan en su corporación 
y que no salgan; por lo que Juan 
Manuel Loera refirió que no es via-
ble, debido a que dijo que se gene-
ran múltiples reportes por temas 
como faltas administrativas, vio-
lencia, así como de consumo de 
alcohol, entre otros.

Aunado a esta situación refirió 
que Fresnillo es uno de los munici-
pios más grandes y por ello conlle-
va mayor atención en una jornada 
electoral, donde se presentan re-
portes tanto en la cabecera muni-
cipal como en las comunidades.

Debido a lo anterior, el funcio-
nario municipal dijo que se trabaja 
de forma coordinada con compa-
raciones estatales y federales para 
atender las necesidades en mate-
ria de seguridad para Fresnillo.

Refirió que hasta el momento 
desconoce más pormenores de la 
solicitud que pretende realizar el 
INE; sin embargo, declaró que no 
se puede dejar sin servicio policial.

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO

NO DEBEN ACUARTELAR A POLICÍAS 
EN JORNADA ELECTORAL

ZACATECAS, ZAC.- Ayer quedaron 
integrados los sobres para el voto 
de personas en prisión preventiva 
y fueron resguardados en la mis-
ma bodega donde se custodia la 
lista nominal.

Ante consejeros y las repre-
sentaciones de los Partidos polí-
ticos, se contaron, sellaron e inte-
graron en sobre cerrado las 93 
boletas para el mismo número de 
personas que podrán votar.

El 23 de abril, se entregarán 
los sobres a las Juntas Distritales 
01 Fresnillo y 03 Zacatecas, para 
que entre el 6 y 20 de mayo, una 
vez acordado con las autoridades 
estatales de Reinserción y Rea-
daptación Social, se emitan los 
votos.

Las 93 personas podrán ejer-
cer el voto por Presidencia de la 
República y se encuentran en los 
Centros de Reinserción y Readap-
tación Social de Cieneguillas y 
Fresnillo.

Una vez que voten, los sobres 
cerrados regresarán a custodia 
en la bodega distrital correspon-
diente para que el 2 de junio por la 
tarde se instalen las Mesas de Es-
crutinio y Cómputo para el conteo 
y registro de los votos.
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RECIBE INE 
ZACATECAS 

LISTA NOMINAL 
PARA RECLUSOS

JUAN MANUEL LOERA LÓPEZ:

0608

VOTARÁN MÁS DE 31 MIL 
PRESOS EN LAS ELECCIONES 

PRESIDENCIALES

CIUDAD DE MÉXICO.- Más de 31 mil presos 
votarán por primera vez en la historia en las 
elecciones presidenciales, según informó la 
titular de la Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez.

El Instituto Nacional Electoral (INE) insta-
lará las mesas receptoras de votos del 6 al 20 
de mayo dentro de 262 penales federales y 
estatales en las que participarán quienes es-
tén en prisión preventiva, detalló Rodríguez 
en la conferencia matutina del Gobierno.

La funcionaria aclaró que 31 mil 121 inter-
nos cumplieron con los requisitos estableci-
dos por el INE para participar en los comicios, 
de los que tres mil 75 son de penales federa-
les y 28 mil 46 de los estatales, lo que totaliza 
31 mil 125.

Esto significa, precisó, el 14.55% de la po-
blación penitenciaria federal y el 13.25 % de 
la de cárceles estatales.

Aunque no todos los presos se registraron, 
Rodríguez aseveró que “el 100% de las per-
sonas privadas de la libertad en prisión pre-
ventiva fue notificado e invitado por el INE a 
participar en el proceso electoral”.

ECODIARIO



YUCATÁN.- Atraer nuevas inversio-
nes para México, pero que estas 
sean ordenadas y que tengan como 
objetivo traer bienestar a los mexi-
canos y mexicanas, seguirá siendo 
prioridad de la Cuarta Transforma-
ción, así  lo destacó Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata a la 
presidencia de México por la Coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM) ante el sector 
empresarial de Yucatán.

“Esta idea de que Morena está 
en contra de la inversión, que está 
en contra de la iniciativa privada 
es falsa, nosotros queremos que 
haya inversión en el país, nada más 
hay que ordenarla y permitir que 
al mismo tiempo haya bienestar 

JALISCO.- La candidata a la presi-
dencia de la República por el PAN, 
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NINGÚN AGRESOR AL PODER: 
XÓCHITL GÁLVEZ

CONTINUARÁ LA ATRACCIÓN DE 
INVERSIONES PARA YUCATÁN: 
SHEINBAUM

LOS JÓVENES 
CAMBIARON EL 

GUIÓN DE LA 
CONTIENDA: MÁYNEZ

AGUASCALIENTES.- Jorge Álvarez Máynez agradeció el respaldo de millones 
de jóvenes que han tomado esta elección en sus manos, y por inundar las re-
des de esperanza frente a la vieja política.

“¿Saben por qué vamos a hacer nosotros un cambio que la vieja política no 
podrá hacer? Porque mientras ellas les deben sus campañas a los empresa-
rios, a los desarrolladores inmobiliarios, al crimen organizado, nosotros le de-
bemos la campaña a estos jóvenes que han inundado las redes de esperanza", 
señaló Álvarez Máynez.

En el inicio de la campaña de Karla Espinoza a la alcaldía de Aguascalientes, 
Álvarez Máynez resaltó los logros obtenidos junto a las nuevas generaciones 
en el tiempo legal de la campaña, frente a las ilegalidades de la vieja política.

"Les agradezco que estén aquí, listas, listos para tomar el futuro de México 
y hacer de este un mejor país, hacer de Aguascalientes un mejor estado, que 
sea un estado en el que las personas crezcan, vivan y se desarrollen con feli-
cidad", destacó Máynez.

Álvarez Máynez concluyó que este proceso le pertenece a las y los jóvenes 
que, con causas, creatividad y alegría, cambiaron el guion de la contienda, con 
el objetivo de que el México Nuevo sea posible.

ECODIARIO
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CERO IMPUNIDAD 
A QUIENES VIOLENTEN 

MUJERES”, ADVIRTIÓ

PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, afir-
mó que durante su gobierno apli-
cará la medida 3 de 3 contra la 
violencia de género para que nin-
gún agresor sexual, deudor ali-
mentario o culpable de violencia 
contra una mujer participe en el 
servicio público.

En un encuentro con mujeres 
en Tlaquepaque, Jalisco, la inge-
niera advirtió que en su mandato, 
quien se meta con una mujer, se 
va a meter con la Presidenta de 
la República.

“Justicia y verdad, cero impu-
nidad a los agresores. Vamos a 
castigar a los agresores. Quien se 

meta con una mujer, se va a me-
ter con la presidenta, se los ad-
vierto y aplicaremos la tres de tres 
contra la violencia. Ningún agresor 
al poder, eso sí, que les quede cla-
ro”, dijo en compañía de la candi-
data a gobernadora de Jalisco, 
Laura Haro.

Agregó que trabajará para que 
regresen las Casas de la Mujer In-
dígena y Afromexicana que du-
rante este sexenio fueron cerra-
das, pero que ahí se atendía, 
desde una visión intercultural, la 
violencia hacia las mujeres y se 
brindaba educación sexual y re-
productiva.

para el pueblo de México (...) Con 
nosotros le va a ir bien a Yucatán”, 
manifestó.

Durante el diálogo con empre-
sarios de la península, Claudia 
Sheinbaum hizo énfasis en que 
hoy México cuenta con un poten-
cial enorme de crecimiento gra-
cias al nearshoring; sin embargo, 
destacó la importancia de lograr 
que las inversiones que lleguen al 
país estén vinculadas con el ac-
ceso a los derechos, como es la 
vivienda, la salud, la educación pú-
blica, entre otros, así como el cui-
dado al medio ambiente.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/continuar-la-atraccin-de-inversiones-para-yucatn-sheinbaum
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RECHAZA FGJEZ SUSPENDER EL CUMPLIMIENTO 
DE UNA ORDEN DE APREHENSIÓN

POR DELITOS GRAVES

TRABAJAN AUTORIDADES 
PARA GARANTIZAR SEGURIDAD 

EN COMICIOS
ZACATECAS, ZAC.- Integrantes de la Mesa Estatal de Construcción de Paz y 
Seguridad se reunieron con autoridades electorales con el objetivo de garan-
tizar que el proceso se desarrolle en un ambiente pacífico y de garantizar la 
tranquilidad en los comicios.

En ese sentido, se acordó la implementación de medidas para conformar 

ECODIARIO un entorno pacífico y seguro durante las campañas y el día de los comicios, así como 
asegurar que los ciudadanos puedan ejercer su derecho al voto con tranquilidad.

Se tuvo participación del vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (INE), Ma-
tías Chiquito Díaz de León, y el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado 
de Zacatecas (IEEZ), Juan Manuel Frausto Ruedas, con quienes se ha establecido 
una serie de estrategias y protocolos de seguridad para fortalecer la coordinación 
y garantizar unas campañas electorales sin incidentes.

ZACATECAS, ZAC.- El Pleno Regio-
nal en Materia Penal y de Trabajo 
del Poder Judicial de la Federación 
en la Región Centro-Norte del país, 
acaba de establecer una Jurispru-
dencia que señala que basta con 
una demanda de amparo para que 
se ordene suspender el cumpli-
miento de una orden judicial de 

ECODIARIO aprehensión por delitos graves.
Estos delitos, contemplan los 

sexuales; los cometidos contra 
menores; el feminicidio; el homi-
cidio; la violación; el secuestro; la 
delincuencia organizada; y otros 
más. Todo lo cual se aplicará en 
los estados de: Aguascalientes, 
Baja California, Baja California Sur, 
Ciudad de México, Chihuahua, 
Coahuila, Durango, Estado de Mé-

xico, Guanajuato, Nayarit, Nuevo 
León, Querétaro, San Luis Potosí, 
Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Tlax-
cala y Zacatecas.

La Fiscalía General de la Repú-
blica, junto con la Conferencia Na-
cional de Procuración de Justicia, 
que agrupa a las Fiscalías y Pro-
curadurías de todo el país, ha so-
licitado formalmente a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) que emita un pronuncia-
miento claro y definido sobre la 
supremacía constitucional que 
debe prevalecer en beneficio de 
las víctimas y de los ofendidos, en 
acatamiento a lo señalado en el 
artículo 19 de la propia Constitu-
ción, que es prioritaria  y soberana 
sobre cualquier resolución de tri-
bunales internacionales, y que solo 
podrá ser modificada, si así lo 

aprueba el Poder Legislativo de la 
Nación Mexicana.

Lo Anterior, en virtud de que di-
cha resolución pone en peligro in-
mediato a las víctimas de todos 
esos delitos; a los ofendidos; y a 
sus testigos, que quedarán en el 
más alto riesgo, en su integridad y 
en su vida, sin la protección con la 
que deben contar debido a sus más 
elementales Derechos Humanos. 

ZACATECAS, ZAC.- EL MANDATARIO ESTATAL, 
DAVID MONREAL ÁVIL A,  OTORGÓ EL 
NOMBRAMIENTO DE COORDINADORA DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL DE LA JEFATURA DE 
OFICINA DEL GOBERNADOR A ANA ISABEL 
PINEDA FLORES.
DESTACÓ QUE ANA ISABEL ES UNA MUJER 
JOVEN QUE REPRESENTA LO IDEAL DE GENERAR 
ESPACIOS DE DECISIÓN PARA LAS JUVENTUDES.

ECODIARIO 

NUEVO CAMBIO EN 
COMUNICACIÓN SOCIAL 
DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO



DIALOGAN SOBRE 
NUEVO CÓDIGO CIVIL

PIDE MORENA INVESTIGACIÓN 
SOBRE HOSTIGAMIENTO 
LABORAL
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EN GRUPO PEÑOLES

CARLOS VILLEGAS CON COLEGIO DE NOTARIOS

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno 
de Zacatecas, a través de la Se-
cretaría de Economía, recibió al 
embajador de España en México, 
Juan Duarte Cuadrado, para lle-
var a cabo una gira de trabajo de 
dos días, la cual incluyó un diá-
logo de alto nivel con estudian-
tes zacatecanos

El intercambio de ideas se lle-
vó a cabo en las instalaciones de 
la Universidad Tecnológica del 
Estado de Zacatecas (Utzac), con 
la participación destacada del 
embajador de España en México, 
quien dialogó con estudiantes 
tanto de la institución sede como 
del Bachillerato General Militari-
zado, así como con empresarios 
locales y funcionarios públicos.

Se abordaron diversos temas 
de importancia, como la industria 
minera, la innovación y la susten-
tabilidad, además de explorar las 
estrategias que España ha imple-
mentado para superar desafíos si-
milares a los que enfrenta México.

La interacción con el embaja-
dor brindó a los jóvenes la oportu-
nidad de ampliar sus horizontes y 
comprender la relevancia de la co-
laboración internacional en la bús-
queda de soluciones a los desafíos, 
tanto globales como locales.

Este diálogo no sólo sirvió para 
fortalecer los vínculos entre Mé-
xico y España, sino que inspiró a 
los jóvenes a explorar nuevas 
áreas de estudio y a considerar 
el impacto positivo que pueden 
tener en su entorno y en el mun-
do en general.

ZACATECAS, ZAC.- Luego de denun-
ciar en redes sociales que Grupo 
Peñoles intimida y amedrenta a los 
candidatos de la coalición ‘Sigamos 
Haciendo Historia’ a diversos pues-
tos de elección popular en el muni-
cipio de Fresnillo, la bancada de Mo-
rena presentó iniciativa en la que 
solicita a la FGR para que a través 
de la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales, rea-
lice una investigación exhaustiva 
sobre actos de hostigamiento la-
boral para inducir el voto e incitar a 

ZACATECAS, ZAC.- Atendiendo a la 
invitación del Colegio de Notarios 
de Zacatecas A.C., el magistrado 
Carlos Villegas Márquez, presiden-
te del Tribunal Superior de Justicia, 
se reunió con el gremio para expli-
car las funciones que deberán cam-
biar y aquellas que permanecen in-
tactas en los Tópicos Civiles y 
Familiares relacionados con la Fun-
ción Notarial.

Acompañado por Raúl Carrillo 
del Muro, director de la Escuela de 
Formación y Especialización Judi-
cial, analizaron los tópicos relacio-
nados al Libro Tercero denominado 
”De la justicia civil” y el Libro Cuarto 
“De la Justicia Familiar”, que contie-
nen, los procedimientos que podrán 
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DIALOGA EMBAJADOR DE ESPAÑA 
CON ESTUDIANTES ZACATECANOS

la violencia con grupos de choque.
En voz del morenista Ernesto 

González Romo, dicha iniciativa pre-
tende que la autoridad en delitos 
electorales realice una investiga-
ción que permita sancionar o des-
cartar las recurrentes denuncias 
por hostigamiento laboral para in-
ducir el voto por parte de los direc-
tivos y personal administrativo del 
grupo empresarial Industrias Peño-
les, en concreto de la compañía 
Fresnillo Plc en sus diferentes plan-
tas en el municipio de Fresnillo.

“Los poderes del Estado no 
pueden ni deben estar sometidos 

al miedo, este grupo de choque 
constantemente está amedren-
tando e interviniendo en el proce-
so electoral con actos de violencia 
y no podemos permitir que se con-
viertan en guardias blancas, este 
congreso no puede estar some-
tido al miedo, porque si lo permi-
timos esta será la ley del más fuer-
te, no de las propuestas y será una 
jungla”, denunció.

tramitarse ante notarios, como res-
tituciones, adopciones y divorcios 
bilaterales por mencionar algunos 
y en el Libro Quinto “Los Juicios Uni-
versales”, que se enfocarán espe-
cialmente en los juicios sucesorios, 
de la sucesión tramitada ante no-
tario público y que atribuye respon-
sabilidades a los notarios.

En este sentido, Villegas Már-
quez agradeció al presidente del 
Colegio de Notarios, Saúl Castañe-
da Sánchez y su vicepresidenta 
Zita Arellano Zajur, por este encuen-
tro en el que acordaron transitar 
en conjunto hacia la implementa-
ción del Código Nacional de Proce-
dimientos Civiles y Familiares, con 
el compromiso de estrechar lazos 
y ser aliados en los temas que los 
unen.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/pide-bancada-de-morena-investigacin-sobre-hostigameinto-laboral-en-grupo-peoles
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LLEVAN CUENTOS DE VALORES 
A COMUNIDAD FRESNILLENSE

FRESNILLO, ZAC.- La cruzada “Con Sentido Humano” llegó a la comu-
nidad San Miguel del Vergel, en el oriente de la cabecera municipal, 
para atender a niños de las familias de esta comunidad. La presiden-
ta Rita Quiñones motivó a ellos y a sus papás a continuar fomentan-
do en casa los valores.

En la Escuela Primaria “Francisco Villa”, infantes y adolescentes de 
4 a 13 años se deleitaron con cuentos como “La hormiguita y la gote-
ra”, “La bella durmiente insomne” y “Lo que es el amor”, relatados por el 
maestro Simitrio Quezada.

En esta ocasión, se relató también una adaptación de la novela clásica 
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infantil “Las aventuras de Tom Sawyer”, de Mark Twain.

A través de estas narraciones y canciones infantiles, las niñas, los ni-
ños, los adolescentes y sus papás reflexionaron en torno a valores como 
el respeto, la tolerancia, la resiliencia y la capacidad de adaptación ante 
situaciones adversas.

La presidenta Rita Quiñones declaró que la educación, la salud emo-
cional y el civismo son prioridades de la administración a su cargo. In-
sistió en que, en equipo, se aprovecha el talento y la creatividad para 
acompañar mejor la educación en comunidades alejadas como San 

Miguel del Vergel.
El director de la primaria, Ricardo Campa Arteaga, entregó sendos re-

conocimientos tanto a la alcaldesa como al cuentacuentos y los invitó a 
continuar respaldando la importante labor educativa en esta región.



DETIENEN A SEIS PERSONAS POR VIOLENCIA FAMILIAR
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VUELCAN DOS VEHÍCULOS 
EN EL BULEVAR

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos y 
rescatistas de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil (CEPC) 
atendieron un accidente tipo vol-
cadura, sobre el bulevar, a la altura 
del puente peatonal de Soriana, en 
dirección a Guadalupe Zacatecas.

En este incidente estuvieron 
involucrados dos vehículos: El pri-
mero color blanco, de la línea Ca-
maro. El otro transporte era un 

ZACATECAS, ZAC.- Durante este 
fin de semana, así como el lunes, 
elementos de la Policía Municipal, 
en coordinación con la Policía Es-
tatal Preventiva, detuvieron a 
cuatro hombres y dos mujeres, 
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CHOCA COCHE 
EN CARRETERA 

A SAUCEDA

GUADALUPE, ZAC.- Paramédicos y res-
catistas de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil (CEPC) atendieron un 
llamado del sistema de emergencias 
911, para la atención de un choque fron-
tal, en la carretera a Sauceda, en la co-
lonia Los Guerreros.

Al llegar al lugar, se encontraron con 
un vehículo Ford blanco conducido por 
Eduardo. Se informó que el acompañan-
te resultó lesionado en el incidente y fue 
trasladado por sus propios medios para 
recibir atención médica.

En la escena del accidente se contó 
con la presencia de la Policía Vial, la Po-
licía Municipal y la Protección Civil Mu-
nicipal de Guadalupe, quienes colabora-
ron en la atención y aseguramiento de 
la zona afectada.
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Chevrolet, de la línea Aveo, color 
gris.

El conductor del vehículo Aveo 

fue atendido por la unidad médica 
en el lugar y no requirió traslado a 
algún hospital, indicando que sus 

lesiones no eran graves.
En el lugar, se contó con el 

apoyo de la Policía Vial y la Policía 

para asegurar la escena del ac-
cidente y colaborar en las labores 
de atención.

por la presunta comisión del de-
lito de violencia familiar.

Dos de las detenciones co-
rresponden a una mujer de 46 
años y un hombre de 33, los cua-
les fueron puestos a disposición 
de la Fiscalía General de Justicia 
del Estado de Zacatecas (FGJEZ) 

por los delitos de violencia fami-
liar y lesiones, pues se presume 
que se dieron agresiones físicas 
de gravedad. Estos hechos ocu-
rrieron en la comunidad Ciene-
guillas, y en la colonia Francisco 
Herrera.

Por otra parte, tres hombres 

de 42, 40 y 28 años, así como una 
mujer de 53 años, fueron presen-
tados ante la FGJEZ únicamente 
por el delito de violencia familiar, 
en las colonias Lomas de la Pi-
mienta, España, 5 señores y Fe-
lipe Ángeles, respectivamente.

Todos ellos fueron reportados 

ante el Sistema de Emergencias 
911, por lo que los uniformados del 
municipio acudieron a la brevedad.

De esta manera, los seis indi-
viduos fueron puestos a disposi-
ción de la FGJEZ, para que la ins-
tancia realice las investigaciones 
pertinentes.



NO HAY REZAGO EN LA 
COMISIÓN DE MINERÍA: 
GEOVANNA BAÑUELOS

SE HAN PRESENTADO 
5 MIL 900 QUEJAS: INAI
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APRUEBA ISSSTE AVANZAR 
EN NACIONALIZACIÓN DE LOS 

SERVICIOS DE SALUD
CIUDAD DE MÉXICO.- En sesión ordinaria, la Junta Directiva del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) aprobó el uso de reservas 
para la transición de los servicios de salud que se brindan en los hospitales en la mo-
dalidad asociación pública privada (APP), para garantizar su continuidad y obtener 
ahorros a futuro en beneficio de la derechohabiencia.

En su calidad de presidenta del máximo órgano de gobierno del ISSSTE, la directo-
ra general informó que esta acción es fundamental para avanzar en la nacionalización 
de los servicios y garantizar que “lo público siga siendo público”.

ECODIARIO La transición se efectúa de manera transparente y en apego a la normatividad; el ob-
jetivo es brindar servicio médico a las y los afiliados y sus familias con la más alta calidad.

De igual manera, dijo, seguimos en la ruta de contratación de personal para ocu-
par las vacantes que se requieran en las unidades médicas para proporcionar la aten-
ción que antes estaba subrogada. “Estamos conscientes del reto, por ello diseñamos 
un esquema de transición para planear la estrategia de nacionalización y que las y 
los pacientes no se queden sin atención”.

Exhortó a integrantes de la Junta Directiva a retomar propuestas para hacer los 
ajustes necesarios en los próximos meses, con el propósito de resolver necesidades 
prioritarias. 

CIUDAD DE MÉXICO.- La senado-
ra Geovanna Bañuelos, presiden-
ta de la Comisión de Minería y De-
sarrollo Regional del Senado de 
la República destacó que duran-
te 6 años abordó y dictaminó el 
100% de los asuntos turnados y 
no deja rezago alguno, al clausu-
rar formalmente los trabajos de 
dicha instancia legislativa.

La senadora por Zacatecas 
aseguró que durante las Sexagé-
sima Cuarta y Quinta Legislaturas 
del Congreso de la Unión, la Co-
misión de Minería y Desarrollo 

CIUDAD DE MÉXICO.- “En lo que 
va del año son 5 mil 900 recur-
sos, los que la ciudadanía ha 
interpuesto en el Instituto Na-
cional de Transparencia, Acce-
so a la Información y Protec-
ción de Datos Personales (Inai); 
por negativas de información” 
afirmó la comisionada Julieta 
del Río Venegas.

De esta cifra 4 mil 862 son 
en materia de acceso a la in-
formación y 1 mil 83 de datos 
personales. Estos números re-
presentan un incremento del 
4.6% con respecto al mismo 
periodo del 2023, equivalente 
a 261 recursos interpuestos, 
de acuerdo con la Dirección Ge-
neral de Atención al Pleno, 
coordinada por la Comisionada 
del Río.

“Pese a que el pleno del Ins-
tituto está incompleto, ya han 
sido resueltos 4 mil 861 en las 
sesiones de Pleno y de ellos 3 
mil 188 han sido en favor de los 
ciudadanos pues hemos dado 
instrucciones para que se en-
tregue información” mencionó 
Del Río Venegas.
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EN LO QUE VA DEL 2024

Regional avanzó en la creación 
de un marco jurídico que promue-
ve el aprovechamiento sostenible 
de los recursos minerales pro-
piedad de la Nación, la distribu-
ción equitativa de la riqueza pú-
blica y garantiza la protección del 
medio ambiente y de los derechos 
fundamentales de los pueblos y 
c o m u n i d a d e s  i n d í g e n a s  y 
afromexicanas, procurando el de-
sarrollo nacional y el bienestar 
social.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/no-hay-rezago-en-la-comisin-de-minera-geovanna-bauelos
https://ecodiarionoticias.com/notas/se-han-presentado-5-mil-900-quejas-por-no-entregar-informacin-inai
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“La vulnerabilidad alude a una condición social en la que un actor o grupo 
está expuesto, abierto y susceptible a un ataque…”

Grupos vulnerables susceptibles 
de violencia

DIEGO 
VARELA Entre los tantos tópicos de pre-

vención que semana tras sema-
na compartimos en el ánimo de 
generar conciencia social, está 

el de los grupos sociales vulnerables 
que por sus propias condiciones de in-
capacidad, son sujetos y objeto de las 
distintas violencias, sin duda es una 
asignatura ineludible de abordar y sobre 
todo de atender y poner manos a la obra 
en torno a las medidas de prevención 
y protección de dichos grupos, pues 
ellos forman parte de nuestra sociedad 
y es de suma importancia visibilizar, 
pues sin menoscabo de la inherencia 
que tenemos como sujetos de derechos 
y obligaciones, debemos ser agentes 
sociales de una construcción sociocul-
tural adecuada, ya que es obligación de 
todas y todas atender y generar accio-
nes de protección para quienes sin de-
searlo pertenecen a dichos grupos.

Según algunos autores como Alain 
Wisner refiere que: “La vulnerabilidad 
alude a una condición social en la que 
un actor o grupo está expuesto, abier-
to y susceptible a un ataque debido 

a que sus capacidades o recursos 
son insuficientes para prevenir, en-
frentarse o recuperarse del impacto 
de una amenaza”. Y las amenazas 
pueden ser de diversa índole: tanto 
ambientales, como políticas, y de sa-
lud, entre otras, igualmente las ca-
pacidades o recursos para prevenir, 
atender y recuperarse de situaciones 
de violencia y delincuencia pueden 
ser de tipo económico, cultural o so-
cial. Y sin duda dicha insuficiencia es 
consecuencia de normas sociales 
discriminatorias inadecuadas y re-
probables, además de las deficiencias 
sociales e institucionales que exa-
cerban la situación de vulnerabilidad.

En este sentido uno de los tantos 
ejemplos que podemos evocar es 
cuando una persona víctima de vio-
lación tiene más capacidades de re-
ponerse de los daños cuando puede 
acceder a tratamiento psicológico, 
cuenta con redes de apoyo, tiene co-
nocimientos y condiciones para in-
terponer una denuncia. En cambio, 
una persona hablante de lengua in-

dígena estaría en una situación más 
vulnerable por el sólo hecho de que 
los operadores del sistema de justicia 
no siempre disponen de traductores. 
En este sencillo ejemplo, la situación 
de vulnerabilidad puede considerar-
se el resultado de un proceso social 
marcado por la desigualdad en el ac-
ceso a bienes materiales, servicios 
públicos institucionales, ambientales 
y culturales.

En este tenor de ideas es conve-
niente que precisemos que es impo-
sible demostrar que todas las personas 
que pertenecen a cierto grupo o sector 
social mantengan las mismas condicio-
nes de vida, puesto que al interior de los 
grupos prevalece una multiplicidad de 
contrastes, diferencias y ambigüedades. 

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

https://acortar.link/imKaVs
https://acortar.link/3KsLu5



